

Clermont-Ferrand, le 13 JUIL. 2016

CABINET

Affaire suivie par : Linda SAYOUD
04 73 98 63 20
linda.sayoud@puy-de-dome.gouv.fr

La Préfète du Puy-de-Dôme

à

Mesdames et Messieurs les Maires du Puy-de-Dôme
*Pour information à Madame la Secrétaire Générale de la
Préfecture, Mesdames les sous-préfètes d'Ambert et
d'Issoire, Messieurs les sous-préfets de Riom et Thiers*

OBJET : Cérémonie du 17 juillet 2016

**Journée Nationale à la Mémoire des Victimes des crimes racistes et antisémites
de l'État français et d'hommage aux Justes de France**

P.J. : Message du secrétaire d'État auprès du ministre de la Défense, chargé des anciens combattants et de la mémoire

Je vous adresse, ci-joint, le message de Monsieur Jean-Marc TODESCHINI, secrétaire d'État auprès du ministre de la Défense, chargé des anciens combattants et de la mémoire, qui devra être lu lors de la cérémonie que vous organiserez le dimanche 17 juillet, à l'occasion de la **Journée Nationale à la Mémoire des Victimes des crimes racistes et antisémites de l'État français et d'hommage aux Justes de France.**

Je vous indique que dans l'hypothèse où un membre du corps préfectoral, représentant de l'État, serait présent lors de cette cérémonie dans votre commune, il lui appartient de lire ce message.

Je vous rappelle enfin que comme pour toutes les journées nationales, les bâtiments publics devront être pavoisés. Vous veillerez à ce que l'état des drapeaux utilisés à cette occasion soit toujours conforme au respect dû à l'emblème national.

La Préfète,



Danièle POLVÉ-MONTMASSON

**Journée nationale à
la mémoire des victimes des crimes racistes et antisémites de l'Etat français et
d'hommage aux « Justes » de France**

Message du Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la défense chargé des Anciens
combattants et de la Mémoire

Nous rendons aujourd'hui hommage aux victimes des crimes racistes et antisémites de l'Etat français et aux « Justes » de France.

74 ans après, le souvenir de la Rafle du Vel d'Hiv demeure une blessure dans l'histoire de notre pays. Menée dans le cadre de la politique d'extermination des Juifs mise en place par les nazis, organisée par le gouvernement français de Pierre Laval, la Rafle des 16 et 17 juillet 1942 cause l'arrestation de 13 152 Juifs dans Paris et sa banlieue.

Ces Juifs étaient des enfants, des femmes, des hommes. Ils n'étaient coupables de rien, si ce n'est de leur naissance. Mais ils furent pourchassés, traqués, parqués à Drancy et au Vélodrome d'Hiver, destinés à un sort terrible, celui de la déportation au camp d'Auschwitz. Cette rafle représente à elle seule plus du quart des Français déportés à Auschwitz en 1942.

71 années après la libération des camps de concentration et d'extermination, nous continuons d'entretenir la flamme du souvenir. Nous nous remémorons les blessures et les crimes racistes et antisémites de l'Etat français infligés aux plus de 75 000 Juifs de France qui furent arrêtés puis déportés entre 1941 et 1944.

Nous pensons aussi en ce jour à toutes les victimes de la barbarie nazie.

Face aux persécutions, des hommes et des femmes ont risqué leur vie pour défendre des milliers d'innocents. Ils ont multiplié les gestes de solidarité et de courage.

N'oublions pas ces héros anonymes qui se dressèrent contre la barbarie. Cette journée nationale est aussi dédiée aux « Justes » de France, à ces citoyens qui ne purent supporter de voir leur pays trahir ses valeurs et son histoire. Les « Justes » sauvèrent la vie de nombreux Juifs. Leur bravoure et leur foi en l'humanité ont évité à notre pays le déshonneur total. Ils risquèrent leur vie pour en sauver bien d'autres. Ils furent des milliers.

A l'heure où les rescapés de l'horreur sont de moins en moins nombreux à pouvoir témoigner, à l'heure encore où certains nationalismes ressurgissent, la transmission de la mémoire est plus que jamais un impératif.

Il s'agit d'un devoir moral envers ceux qui ont perdu leur vie et ceux qui l'ont risquée. Il s'agit aussi d'une nécessité pour l'avenir, car la barbarie ne meurt jamais. Elle peut ressurgir si nous baissons la garde, si nous ne faisons pas tout pour perpétuer le souvenir du massacre des innocents. Puisse-nous alors, aujourd'hui comme demain, entretenir la mémoire de ces atrocités, afin qu'elles n'aient plus jamais lieu.

Telle est notre responsabilité. Telle est notre exigence.